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議 事 日 程 
 

令和７年第１回定例市会第４日 

令和７年３月19日午前10時開議 

 

 

 

 

 （報 告）神戸市国民保護計画の変更の報告について 

 （令和６年度） 

 第１ 予算第45号議案 令和６年度神戸市一般会計補正予算 

 第２ 予算第46号議案 令和６年度神戸市新都市整備事業会計補正予算 

 第３ 第 1 1 7号 議 案 地方独立行政法人神戸市民病院機構に係る第４期中期計画の変更 

            の認可の件 

 第４ 第 1 1 8号 議 案 指定管理者の指定の件（神戸市立箕谷児童館） 

 第５ 第 1 1 9号 議 案 公共施設等の買入れの変更の件（市営桜の宮住宅） 

 第６ 第 1 2 0号 議 案 中央卸売市場本場冷蔵庫棟新築工事請負契約締結の件 

 （令和７年度） 

 第７ 第 2 9号 議 案 関西広域連合規約の変更の協議の件 

 第８ 第 3 0号 議 案 神戸市国民健康保険条例の一部を改正する条例の件 

 第９ 第 3 1号 議 案 神戸市家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準等を定める 

            条例の一部を改正する条例の件 

 第10 第 3 2号 議 案 神戸市屋外広告物条例の一部を改正する条例の件 

 第11 第 3 3号 議 案 王子公園再整備事業委託契約締結の件 
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   （午前10時０分開議） 

  （坊議長議長席に着く） 

○議長（坊 やすなが君） おはようございま

す。ただいまより本日の会議を開きます。 

  最初に諸般の報告を申し上げます。 

  去る３月17日付をもって、神戸市国民保護

計画の変更の報告が提出されましたので、お

手元に送付しておきましたから、御了承願い

ます。 

  次に、本日までに受理いたしました請願１

件は、お手元に配付いたしております請願文

書表のとおり、総務財政委員会に審査方を付

託いたします。 

  以上、報告を終わります。 

  これより議事に入ります。 

○議長（坊 やすなが君） 日程によりまして、

日程第１ 予算第45号議案より日程第11 第

33号議案に至る11議案、一括議題に供します。 

  これより順次、関係当局の説明を求めます。 

  まず、西尾行財政局長。 

○行財政局長（西尾秀樹君） ただいま御上程

になりました諸議案中、予算第45号議案及び

第46号議案につきまして一括御説明申し上げ

ます。 

  このたびの補正予算は、神戸空港の国際チ

ャーター便の運用開始に向けた交通アクセス

の向上、情報発信強化などの財政需要に対応

するため編成したものでございます。 

  令和６年度神戸市各会計補正予算の３ペー

ジを御覧ください。 

  予算第45号議案一般会計補正予算から御説

明申し上げます。以下、計数につきまして10

0万円未満を省略して御説明申し上げます。 

  ４ページを御覧ください。 

  第１表歳入歳出予算補正では、歳入につき

ましては第25款市債を、歳出につきましては

第２款総務費から第16款予備費を、歳入歳出

それぞれ3,700万円追加しようとするもので

あります。 

  第２表繰越明許費補正では、大型モニター

更新など、４件につきまして繰越しをしよう

とするものでございます。 

  第３表債務負担行為補正では、指定管理

（箕谷児童館）につきまして、債務負担行為

の追加をしようとするものでございます。 

  ５ページを御覧ください。 

  第４表市債補正では、庁舎等整備事業につ

きまして限度額を補正しようとするものでご

ざいます。 

  次に、企業会計の補正予算につきまして御

説明申し上げます。 

  ６ページを御覧ください。 

  予算第46号議案新都市整備事業会計補正予

算につきまして御説明申し上げます。 

  本件は、事業用地の取得に伴い、重要な資

産の取得を定めるものでございます。 

  以上、各会計補正予算につきまして一括し

て御説明申し上げました。 

  何とぞよろしく御審議のほどお願い申し上

げます。 

○議長（坊 やすなが君） 次に、辻企画調整

局長。 

○企画調整局長（辻 英之君） 引き続きまし

て、令和７年第１回定例市会２月議会追加提

出議案の19ページを御覧ください。 

  ただいま御上程になっております諸議案中、

令和７年度関連の第29号議案につきまして御

説明申し上げます。 

  第29号議案関西広域連合規約の変更の協議

の件は、副広域連合長の定数を変更するに当

たり規約の変更について関係地方公共団体と

協議しようとするものであります。 

  何とぞよろしく御審議のほどお願い申し上

げます。 

○議長（坊 やすなが君） 次に、八乙女福祉

局長。 

○福祉局長（八乙女悦範君） ただいま御上程

になっております諸議案中、令和７年度関連

の第30号議案につきまして御説明申し上げま

す。 
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  22ページを御覧ください。 

  第30号議案神戸市国民健康保険条例の一部

を改正する条例の件は、政令の改正に伴い、

保険料賦課限度額を変更しようとするもので

ございます。 

  何とぞよろしく御審議のほどお願い申し上

げます。 

○議長（坊 やすなが君） 次に、花田健康局

長。 

○健康局長（花田裕之君） ただいま御上程に

なっております諸議案中、令和６年度関連の

第117号議案につきまして御説明申し上げま

す。 

  ３ページを御覧ください。 

  第117号議案地方独立行政法人神戸市民病

院機構に係る第４期中期計画の変更の認可の

件は、西市民病院の再整備について、開院時

期を変更するとともに、病室使用加算額の上

限を変更しようとするものであります。 

  何とぞよろしく御審議のほどお願い申し上

げます。 

○議長（坊 やすなが君） 次に、中山こども

家庭局長。 

○こども家庭局長（中山さつき君） ただいま

御上程になっております諸議案中、令和６年

度関連の第118号議案及び令和７年度関連の

第31号議案につきまして、一括御説明申し上

げます。 

  14ページを御覧ください。 

  第118号議案指定管理者の指定の件（神戸

市立箕谷児童館）は、令和７年４月１日から

令和12年３月31日までの期間、指定管理者と

して社会福祉法人翠福祉会を指定しようとす

るものであります。 

  26ページを御覧ください。 

  第31号議案神戸市家庭的保育事業等の設備

及び運営に関する基準等を定める条例の一部

を改正する条例の件は、児童福祉法の改正に

伴い、乳児等通園支援事業の設備及び運営に

関する基準等を定めようとするものでありま

す。 

  以上、何とぞよろしく御審議のほどお願い

申し上げます。 

○議長（坊 やすなが君） 次に、大畑経済観

光局長。 

○経済観光局長（大畑公平君） ただいま御上

程になっております諸議案中、令和６年度関

連の第120号議案につきまして御説明申し上

げます。 

  18ページを御覧ください。 

  第120号議案中央卸売市場本場冷蔵庫棟新

築工事請負契約締結の件は、西松・宮本組特

定建設工事共同企業体が93億50万円で落札い

たしましたので契約しようとするものであり

ます。 

  何とぞよろしく御審議のほどお願い申し上

げます。 

○議長（坊 やすなが君） 次に、小松建設局

長。 

○建設局長（小松恵一君） ただいま御上程に

なっております諸議案中、令和７年度関連の

第32号議案及び第33号議案につきまして、一

括御説明申し上げます。 

  34ページを御覧ください。 

  第32号議案神戸市屋外広告物条例の一部を

改正する条例の件は、広告物の表示等をして

はならない物件に関する適用除外を追加しよ

うとするものであります。 

  37ページを御覧ください。 

  第33号議案王子公園再整備事業委託契約締

結の件は、りんかい日産・東亜道路・内藤ハ

ウス・梓・パシフィックコンサルタンツ・Ｅ

－ＤＥＳＩＧＮ特定建設工事共同企業体が15

5億9,998万円で落札いたしましたので、契約

をしようとするものであります。 

  以上、何とぞよろしく御審議のほどお願い

申し上げます。 

○議長（坊 やすなが君） 次に、根岸建築住

宅局長。 

○建築住宅局長（根岸芳之君） ただいま御上
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程になっております諸議案中、令和６年度関

連の第119号議案につきまして御説明申し上

げます。 

  15ページを御覧ください。 

  第119号議案公共施設等の買入れの変更の

件（市営桜の宮住宅）は、株式会社長谷工コ

ーポレーションほか６社と187億4,630万5,37

8円で変更契約を締結しようとするものであ

ります。 

  何とぞよろしく御審議のほどお願い申し上

げます。 

○議長（坊 やすなが君） 以上で関係当局の

説明は終わりました。 

  本件について質疑の通告がありますので、

発言を許可いたします。 

  48番西 ただす君。 

  （48番西 ただす君登壇）（拍手） 

○48番（西 ただす君） 日本共産党の西 た

だすです。第33号議案王子公園再整備事業委

託契約締結の件についてお聞きします。 

  この議案は、王子公園の再整備に当たり、

156億円で事業者と契約をしようとするもの

です。今回の再整備計画は、大学誘致ありき

でなく、王子公園や動物園をよりよくしてほ

しいという多くの市民の声に全く応えない内

容となっています。また、これだけの巨費を

投じる事業でありながら、１者のみしか手は

上がらず、比較検討することもできない下で

契約を結ぶことは問題だと思いますが、市長

の見解を伺います。 

  （「議長」の声あり） 

○議長（坊 やすなが君） 久元市長。 

○市長（久元喜造君） 西議員の御質問にお答

え申し上げます。 

  王子公園の再整備は、公園内の施設を適切

に維持・更新し、将来の世代へ確実に継承す

るため、今ある施設をそのまま更新するので

はなく、持続可能な神戸の発展に向けて、王

子公園エリアにおいて新たな価値を創出しよ

うとするものです。 

  大学誘致は、この新たな価値を創出する上

で必要不可欠であり、神戸2025ビジョンにお

きましても、利便性の高い文教エリアの特性

を生かし、大学誘致などによる地域ブランド

の向上を目指し、再整備に取り組むことを掲

げております。 

  王子公園再整備事業の公募を行うに当たっ

ては、事前に工事事業者や設計事業者などに

対し、丁寧にヒアリングを実施し、本事業に

対する関心や参画意欲が高いことを複数事業

者から確認ができましたことから、公募を実

施することといたしました。公募手続につき

ましては、昨年４月に実施方針等の公表を行

った上で、７月に入札公告を行い、約５か月

間の提案期間を設けるなど、幅広く公平に事

業者が参入できるよう適正に公募手続を行っ

たところです。 

  事業予定者選定に当たりましては、事業者

から入札価格に加え、提案書の提出を受け、

価格審査と提案審査を総合的に判断して落札

者を決定する総合評価落札方式を採用いたし

ました。結果として応募は１者となりました

が、事業予定者の選定に当たりましては、学

識経験者を含めた選定委員会を設置し、事業

予定者からの提案を客観的に評価いただきま

した。また、選定委員会に先立ち、事業者か

らの提案内容が、本市が公募条件として提示

した要求水準書を満たしているかどうかを審

査した結果、満たしていることを確認してお

ります。その上で選定委員会において、実施

体制、全体計画、個別施設計画等の内容につ

きまして、審査基準に基づいて評価をしてい

ただいたところです。 

  選定委員会におきましては、提案内容の審

査におきまして、700点のうち５割である350

点に満たない場合は、事業者として本事業を

遂行するにふさわしいか、改めて審議するこ

ととしておりましたが、このたびの事業予定

者からの提案は、この基準を上回る評価点、

479点余りを頂いたところです。 
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  このように選定委員会での審査におきまし

て、客観的かつ十分な議論・評価をいただい

た上で答申をいただいており、適正に事業予

定者を選定できたと考えております。その上

で、今回の議案の提出を行ったところであり

まして、どうぞよろしく御審議のほどをお願

い申し上げます。 

  （「議長」の声あり） 

○議長（坊 やすなが君） 西君。 

○48番（西 ただす君） 初めは複数者が来て

いたということですけども、そうやって意欲

があるというふうに判断をしていたというこ

とですが、実際には結果として１者になった

ということで、そもそものもくろみは、そこ

が崩れていると思うんです。 

  １者で問題がないということですが、例え

ば、西市民病院の建て替えにおいては、１者

では競争性が働かず、また施設をよりよくす

るためと、時間がかかると入札を見送ったわ

けです。なぜ西市民病院に関しては、同じ１

者なのに入札を見送ったのか、いかがでしょ

うか。 

  （「議長」の声あり） 

○議長（坊 やすなが君） 今西副市長。 

○副市長（今西正男君） 今御指摘をいただき

ました西市民病院の関係でございますけれど

も、これは西市民病院の再整備につきまして

は、工事入札の公告を行う前に、現在の市況

をより正確に把握し、今後の入札公告の参考

とするために、工事事業者に対して市場調査

を実施した結果、予定していた令和６年度の

公告では、応札事業者が見込めず、公告時期

を延期せざるを得ないと判断するに至ったも

のでございます。この王子公園再整備と西市

民病院では事情が異なっておりまして、それ

ぞれの状況に応じて適正に判断をさせていた

だいたという結果でございます。 

  それともう１点、最近、サブコン、いわゆ

る設備業者の確保とその物価上昇が課題とな

ってございますけれども、病院につきまして

は大規模な設備を有しているということ。一

方で、この王子公園再整備では、設備の占め

る割合が比較的低いということもございまし

て、事業実施体制の組成に当たり、その課題

が低く抑えられたという結果ではないかとい

うふうに思っているとこでございます。 

  （「議長」の声あり） 

○議長（坊 やすなが君） 西君。 

○48番（西 ただす君） 西市民病院とは事情

が違うというふうに言われているわけですけ

ども、やっぱり価格に関しても言われました

が、今回、西市民病院というのは価格競争と

いう観点からいっても、やっぱりそれは競争

をする必要があるということで、延期もした

わけです。 

  西市民病院は、市民にとって大切な施設だ

と考え、その質を担保するために１者では駄

目だと考えられたわけです。それは王子公園

も同様だろうと思います。ましてや多くの市

民の声も聴かずに強行するものではありませ

ん。このような進め方は問題だということを

指摘し、次に、この議案が提出に至る経過に

ついてお聞きをします。 

  令和６年７月に市民に公開された王子公園

再整備事業入札説明書を見ると、事業者の選

定の結果の公表には、本市は選定委員会の審

査結果を取りまとめ、速やかに本市のホーム

ページにて公表すると書かれています。とこ

ろが、２月５日に落札されたにもかかわらず、

その内容が明らかになったのは先週の３月14

日の市長会見のときでした。この間、実に40

日もの間、議会にも市民にも知らせてきませ

んでした。隠して進めていたと言われても仕

方がないと思いますが、いかがでしょうか。 

  （「議長」の声あり） 

○議長（坊 やすなが君） 今西副市長。 

○副市長（今西正男君） 今、２月上旬にこの

選定委員会を開催させていただきまして、事

業予定者の選定を実施させていただいたとこ

ろでございますけども、その際に、学識経験
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者から様々な意見をいただいているところで

ございます。意見の中には、提案に対して高

く評価していただいたもののほか、今後の事

業推進に当たって、より一層配慮すべき点や、

要望事項などについても意見をいただいたと

ころでございます。これらを審査講評として

取りまとめ、市民や事業予定者に的確にお伝

えできるように、学識経験者との調整に時間

を要したということでございます。 

  このほか、仮契約の締結に向けた手続など、

数多くの調整を行った結果、このタイミング

で議案の提出、そして提案概要や審査講評に

ついて公表ができるようになったというもの

でございます。 

  （「議長」の声あり） 

○議長（坊 やすなが君） 西君。 

○48番（西 ただす君） 予定していたよりも

中身で何か問題があったのかもしれません。

それで時間がかかったというような言い方な

のかもしれませんが、これね、やっぱり議会

にも市民にも、その動きを明らかにせずに進

めていくことは問題だと言ってるんです。40

日間、公表が先延ばしとなった結果、委員会

にも請願・陳情が出せず、市民の請願権や陳

情権を奪ってしまったと思いますが、その点

についてはいかがでしょうか。 

  （「議長」の声あり） 

○議長（坊 やすなが君） 今西副市長。 

○副市長（今西正男君） この議案につきまし

ては、審査に必要な資料を整えて、議会にお

いて適切に質疑に答えるなど、説明責任を果

たすということは、前から申し上げておりま

すけども、大変重要であるというふうに考え

ているところでございます。 

  先ほど申し上げましたように、この２月上

旬の選定委員会以降、様々な調整を行う必要

があったということもございまして、この議

案の提出、そして提案内容等について公表さ

せていただきましたのが―――３月12日に議

案は提出させていただいておりますし、また

14日には、そういった提案概要について公表

できるという状況になったところでございま

す。 

  御党から３月12日に資料提出の要望があっ

たというふうにお伺いをしてございます。所

管の建設局におきまして、この提案の概要、

そして審査講評について精査をしていたとい

う状況でございましたので、その時点では提

出することができなかったわけでございまし

て、翌日に状況を御連絡した際に、３月14日

には資料を提供できる旨をお伝えしており、

御了解をいただいたというふうにお聞きをし

ているところでございます。 

  これからも議会に対して丁寧な説明、そし

て資料提供というものに心がけてまいりたい

と考えてございます。 

  （「議長」の声あり） 

○議長（坊 やすなが君） 西君。 

○48番（西 ただす君） 御理解いただいたと

言われても、結局、それをぎりぎりまで出せ

ない、そしてその短時間で議論すると。結局、

今の質問に答えてないわけですよね。市民が

本来であれば請願や陳情を出して、広く議論

ができたはずなのに、それができないときに

出してしまったわけです。 

  ２月５日に落札が決まり、それを40日間も

議会にも市民にも明らかにしなかったわけで

すが、入札説明書においては、仮契約は令和

７年５月の市議会を経て本契約となるとなっ

ています。それなのに決めたことを勝手に変

えて、わざわざこのタイミングで出すこと自

体が、市民や議会を軽視する姿勢ではないで

しょうか、いかがでしょうか。 

  （「議長」の声あり） 

○議長（坊 やすなが君） 今西副市長。 

○副市長（今西正男君） 以前の公表資料にお

きましては、５月議会で議決をいただくとい

うことを記載していたところでございます。

一方で、かねがね申し上げておりますように、

この王子公園の再整備、できるだけ早くスピ
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ーディーに進めたいということも思ってござ

いますので、この事業予定者との間の協議が

早く調ったということで、今回、３月に御提

案をさせていただいたということでございま

す。 

  そして、できるだけ早く議会にも資料を提

出ができるように、私どもは努力をして、提

出をさせていただいたというところでござい

ます。 

  （「議長」の声あり） 

○議長（坊 やすなが君） 西君。 

○48番（西 ただす君） 言われていることが

おかしいと思うんです。丁寧に説明をしなき

ゃいけないと言う一方で、それを本来であれ

ば５月のときに出すと言ってたのを、今回に

早めた。しかも、その早めたのに、その早め

たその日が、40日間の間を空けて、なぜ総括

質疑が終わった次の日のような、事業の内容

を明らかにする、こういうやり方が不誠実だ

と思わないのか、これについてはいかがです

か。 

  （「議長」の声あり） 

○議長（坊 やすなが君） 今西副市長。 

○副市長（今西正男君） 不誠実ということは

全く思ってございません。私どもとしまして

は、できるだけ迅速に事業を進めるというこ

とは、行政としての責務でございます。その

ために５月予定のものが３月にできるように

なったということは、私どもとしては、早く

事業が執行できるということで、よかったと

いうふうに思っているところでございます。 

  ３月における、この今、議案の質疑もいた

だいているとこでございますけれども、その

議案の質疑に当たりまして、できるだけ丁寧

に資料をお届けするという努力もさせていた

だいたところでございます。 

  （「議長」の声あり） 

○議長（坊 やすなが君） 西君。 

○48番（西 ただす君） やっぱり、そのタイ

ミングというのを、今も言いましたが、代表

質疑でも予算のときも、我が会派だけでなく、

他の会派も王子公園については質疑をしてい

るわけです。私だって建設局で王子公園の問

題、質問しているときです。そのときの議論

は一体何だったのか。実際には、もう決定し

ていたわけですよね。全く内容は口にせず、

黙ってやり過ごして、市は繰り返し、これま

で王子公園の議論をしたときは、議会での理

解を得ながら進めてきたと言われてますが、

情報を隠して、その前提を崩されるようなこ

とが今回行われたわけです。 

  もう少しお聞きしたいんですけど、市が出

している入札説明書のところでは、想定スケ

ジュールで、仮契約の締結については３月頃

となっています。これはどうなりましたか。 

  （「議長」の声あり） 

○議長（坊 やすなが君） 小松建設局長。 

○建設局長（小松恵一君） 仮契約につきまし

ては、３月５日にさせていただいてございま

す。 

  （「議長」の声あり） 

○議長（坊 やすなが君） 西君。 

○48番（西 ただす君） これね、こちらのほ

うのお出しになっている王子公園再整備事業

の入札説明書のところで言いますと、想定ス

ケジュールでは落札者の決定及び公表は２月

と、だから決定と公表は同じタイミングとな

ってたわけです。実際には決定したのは２月

５日なのに、その公表は３月14日、明らかに

手順がおかしいと思うんですが、これについ

てはいかがでしょうか。 

  （「議長」の声あり） 

○議長（坊 やすなが君） 小松建設局長。 

○建設局長（小松恵一君） いろいろ様々な事

業者の提案につきまして、中身を精査して、

それで審査講評を取りまとめて、落札者の決

定通知ということで考えてございますので、

そういった事前の手続のそごはないと考えて

ございます。 

  （「議長」の声あり） 
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○議長（坊 やすなが君） 西君。 

○48番（西 ただす君） だからこれ、手順が

おかしいんです。もともと、もう繰り返しま

すけど、２月の段階で決定及び公表と言うて

たわけです。それが決定したのは２月５日な

のに公表は14日、しかし、仮契約のほうは、

公表前の３月の、今言われた５日ですか、に

なってるわけです。まさに議会に示し公表す

る前に仮契約まで締結するのは、議会軽視じ

ゃないかと思うんですが、改めていかがです

か。 

  （「議長」の声あり） 

○議長（坊 やすなが君） 小松建設局長。 

○建設局長（小松恵一君） 大変申し訳ござい

ません。先ほど、仮契約３月５日と申し上げ

ましたが、訂正させていただきます。３月４

日火曜日に仮契約を締結させていただいてま

す。仮契約をさせていただいて、今回、こう

いった議会で議案を上程させていただいて、

皆様の御審議を経てから本契約に至りますの

で、その手続についても妥当だと考えてござ

います。 

  （「議長」の声あり） 

○議長（坊 やすなが君） 西君。 

○48番（西 ただす君） 本契約は後やってい

うの分かってるんです。でも、ここでちゃん

と書いてあるんですよね。13番のところで、

落札者の決定及び公表は２月の、ここの段階

では下旬で考えていたと。で、その後に仮契

約として３月頃というふうに考えてたのに、

結局、これ順番変わってしまっているわけで

す。こういった形で議会を軽視するようなや

り方は問題だ。自分たちが考えていたやり方

を途中で変えてしまって、それでも押し通そ

うというのは問題だっていうことを、指摘し

ときたいと思います。 

  次に、議会や市民を軽視するという態度は、

３月14日の市長会見においても明らかでした。

市長会見では記者から、反対している方にど

のように話をするのかという問いに、市長は、

反対しているのは極めて一部の人だと決めつ

けられました。９万筆以上も寄せられた署名

を前に、このような見識が許されると思いま

すか、市長、お答えください。 

  （「議長」の声あり） 

○議長（坊 やすなが君） 久元市長。 

○市長（久元喜造君） 王子公園の再整備につ

きましては、もう４年前になろうかと思いま

すが、2021年１月に、この再整備につきまし

て記者会見で説明をしていただき、それから

は必要な検討を行い、また必要な議案は予算

も含めて逐次議会に提案をさせていただき、

議論をいただきながら、１つ１つ丁寧に進め

てきたところです。 

  そのような積み重ねの上に王子公園の再整

備の計画は具体化し、今回、この事業予定者

との契約に関する議案を提出させていただい

ているということで、私は、これは市民を代

表する議会におきましても、これを進めるべ

きだというような御論議が大勢でありまして、

多くの市民の皆さんの支持をいただきながら、

これを進めることができているというふうに

感じております。 

  （「議長」の声あり） 

○議長（坊 やすなが君） 西君。 

○48番（西 ただす君） １つは丁寧に進めて

きたっていうことは、さっきの議論から崩れ

ていると思うんです。結局、決めて、そして

公表して、その時期、そして仮契約という時

期を自ら決めたことも変え、そして、それこ

そ総括質疑が終わってから、このようなもの

をどんと出してくる。本来であれば十分に議

論をしてほしいと言いながら、丁寧に進めて

いないという証拠だというふうに思います。 

  さらに、今、市長自身のお話でいうと、４

年間かけてやってきたということですけど、

理解は進んでいません。この間も署名も集ま

り、多くの市の再整備計画に反対する声は引

き続き起こっています。昨年秋からのプール

の解体に対しても、利用者からやめてほしい
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と、引き続き署名が寄せられてます。 

  そして、今回の市長会見では、反対してい

る人は、王子公園に対して一切手をつけては

いけないとしているとの発言もされました。

これも全くの事実をゆがめるものです。９万

の署名にはそんなことは書かれていません。

請願項目はどうなっているか、市長、御存じ

でしょうか。 

  （「議長」の声あり） 

○議長（坊 やすなが君） 今西副市長。 

○副市長（今西正男君） 請願の内容につきま

しては、私どものほう、全て拝見させていた

だいておりまして、状況によりましたら、過

去には意見交換ということもさせていただい

たこともあろうかというふうに思います。そ

ういった様々な御意見を、全て私どものほう

で集約をさせていただいて、その上で、いろ

んな基本方針、そして基本計画等を策定し、

事業を進めさせていただいているという状況

でございますので、市民理解が一定進んでき

ているというふうに考えてございます。 

  （「議長」の声あり） 

○議長（坊 やすなが君） 西君。 

○48番（西 ただす君） 副市長、今のはお答

えになってないと思うんです。請願項目には

どう書いているかということを言いました。

１つは、大学誘致の計画は撤回すること。２

つは、動物園の改善・拡充をすること。３つ

目が、現在ある施設は維持しながら整備する

ことと書いているわけです。どこに９万筆の

署名の中に、一切手をつけてはいけないと書

かれているのか、お答えください。 

  （「議長」の声あり） 

○議長（坊 やすなが君） 今西副市長。 

○副市長（今西正男君） これは会見のときの

お話かもしれませんけれども、これはもう全

体の流れを少し御理解いただきたいと思いま

すけれども、さもこの王子公園に手をつける

なということは、大学誘致を前提とした王子

公園の整備に手をつけるなということの趣旨

でございますので、御理解をいただきたいと

思います。 

  （「議長」の声あり） 

○議長（坊 やすなが君） 西君。 

○48番（西 ただす君） そうやってね、ごま

かしたら駄目だと思います。実際に、その今

回の会見というのは、市民が声を上げてきて

いるものに対して、理解をしてもらおうとい

う態度もなく、それを一部の人たちの、極め

て一部だっていうふうに限定する。９万筆も

の署名も集まっているのに、そういう態度だ

ったわけですし、そして、実際に言われてき

た内容と全然違う、一切手をつけてはいけな

い、そういうふうに言うてるから、それじゃ

駄目なんですっていうふうに市長は言われた

わけです。全く質問に答えていないと思いま

す。 

  市長は、自分の考えが通らないと、市民の

要望をねじ曲げ、そして、多くの市民の声を

一部の反対とレッテル張りをしています。ト

ップダウンで、市民のなれ親しんできた施設

を奪うことは許されません。 

  市長はかつて、今回の会見でも言われてま

すけど、ノスタルジーに浸っているわけには

いかないというふうに言われていました。し

かし、声を上げ、署名を集めた市民は、ノス

タルジーで頑張ってきたわけではありません。

毎日のように散歩し、体を動かす、プール、

テニスコートなど、日常使いの愛着を持った

公共施設が、大学の誘致のために脅かされる、

だから声を上げたんです。市民の生活の一部

となっている王子公園を、大学のもうけのた

めに切り刻み、切り売りする本議案の撤回を

求めて、質疑を終わります。（拍手） 

○議長（坊 やすなが君） 以上で質疑は終わ

りました。 

  それでは、本件はお手元に配付いたしてお

ります議案付託表のとおり、それぞれ所管常

任委員会に審査方を付託いたします。 

  以上で本日の日程は全部終了いたしました。 



 

－13－ 

  この際、申し上げます。 

  次回本会議は、来る３月27日午前10時に開

きます。 

  なお、ただいま在席の各位には、文書によ

る開議通知は省略させていただきますので、

さよう御了承願います。 

  本日は、これをもって散会いたします。 

   （午前10時32分散会） 
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      神 戸 市 会 議 長      坊  やすなが ㊞ 

 

      神 戸 市 会 議 員      山 口 由 美 ㊞ 

 

      神 戸 市 会 議 員      香 川 真 二 ㊞ 

 

      神 戸 市 会 事 務 局 長      村 井 秀 徳 ㊞ 
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